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Rio Macaé será declarado área 
de interesse turístico

Niterói debate importância 
das comunidades negras 

CORREIO FLUMINENSE

Combate ao racismo

Fomento da atividade turística

Toda a área que corta o Rio 

Macaé pode ser conside-

rada de interesse turístico 

(AEIT). A determinação é 

do Projeto de Lei 6.015/22, 

de autoria do deputado 

Carlos Minc (PSB), que a 

Assembleia Legislativa do 

Estado do Rio aprovou, 

nesta quinta-feira (14/11), 

em redação final. A me-

dida segue para o gover-

nador Cláudio Castro, que 

tem até 15 dias úteis para 

sancioná-la ou vetá-la.A 

declaração como área de 

interesse turístico garante 

ações de apoio de órgãos 

estaduais ligados ao turis-

mo, como a Companhia 

de Turismo do Estado do 

Rio de Janeiro (Flumitur), 

vinculada à Secretaria de 

Estado de Turismo. A regu-

lamentação das áreas de 

interesse turístico consta 

na Lei 921/85.O Rio Macaé, 

que nasce na Serra de Ma-

caé de Cima, no Parque 

Estadual dos Três Picos, 

em Nova Friburgo, Região 

Serrana, percorre 136 km 

até foz no Oceano Atlânti-

co, junto a cidade de Ma-

caé, no Norte Fluminense, 

passando em seu trajeto 

por terras do município de 

Casimiro de Abreu, na Re-

gião dos Lagos. O projeto 

declara como pertencente 

à área de interesse turísti-

co toda paisagem fluvial e 
o patrimônio natural com-

preendido pela calha do rio 

com sua correnteza sem 

interrupção da nascente 

à foz, as rochas de tama-

nho variado do leito, as ca-

choeiras e corredeiras, as 

florestas e áreas alagadas 
ribeirinhas, bem como os 

animais aquáticos e ribeiri-

nhos, além da piracema de 

espécies de peixes nativos 

e o patrimônio cultural ma-

terial e imaterial ribeirinho.

A Secretaria Executiva 

da Prefeitura de Niterói 

promoveu na última ter-

ça-feira (19), o seminário 

“A importância das co-

munidades negras para 

o patrimônio histórico de 

Niterói e do Brasil”. O en-

contro aconteceu no au-

ditório do Museu de Arte 

Contemporânea (MAC) e 

reuniu representantes de 

órgãos municipais e da 

sociedade civil para de-

bater políticas públicas 

voltadas à promoção da 

cultura de origem africa-

na na cidade. A diretora 

nacional do acordo de 

cooperação técnica entre 

a UNESCO e a Prefeitura 

de Niterói e subsecretária 

Executiva da Prefeitura, 

Mariana Zorzanelli, expli-

ca que as discussões do 

seminário têm o objetivo 

de preencher a lacuna na 

cidade para espaços de 

celebração das culturas 

africanas.

Paulo Júnior, subsecretá-

rio de Promoção da Igual-

dade Racial de Niterói, 

ressaltou a importância 

de eventos como a Feira 

Preta Baobá para a reu-

nião da população negra 

na cidade. Ele considera 

fundamental o fortaleci-

mento dos laços para o 

combate ao racismo.”O 

impacto positivo da feira 

tem todo reconhecimen-

to. E isso é fundamental 

no momento que esta-

mos vivendo. Para en-

frentar esses desafios, es-

tamos trabalhando para 

dispor de uma equipe 

multiprofissional para ofe-

recer suporte psicológico, 

jurídico e social”, declarou.

Os objetivos da norma 

são fomentar a atividade 

turística e cultural; valori-

zar, promover e proteger 

o conjunto de atributos 

naturais e histórico-cul-

turais; garantir o meio 

de vida de todos aque-

les que dependem do rio 

em bom estado ambien-

tal e com correnteza, em 

especial nos setores do 

turismo, esportes radi-

cais e da pesca artesanal, 

além de proteger paisa-

gens e atrativos naturais 

fluviais de beleza cênica 
notável configurada por 
leitos pedregosos, mean-

dros, cachoeiras, corre-

deiras, rochas emersas e 

submersas.
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Encontro foi realizado no auditório do MAC

Estado reforça 
compromisso 
com as metas de 
combate à fome

Em harmonia com a aliança 
formada no primeiro dia do en-
contro de chefes de Estado do 
G20, acelerar o combate à fome, 
reduzir as desigualdades sociais 
e garantir direitos iguais, inde-
pendentemente de gênero, raça 
ou credo são metas do Governo 
do Estado. Até 2030, o objetivo 
é reduzir pelo menos à metade a 
proporção de homens, mulheres 
e crianças, de todas as idades, 
que vivem na pobreza monetá-
ria e não monetária, de acordo 

com as definições nacionais.
Essas diretrizes fazem par-

te do compromisso do gover-
no fluminense com a Agenda 
2030, incluindo a ampliação do 
acesso ao sistema nacional de 
proteção social para as pessoas 
abaixo da linha da pobreza e em 
vulnerabilidade social.

O Governo do Rio de Ja-
neiro é signatário do Pacto 
Global das Nações Unidas, e 
comprometido com a imple-
mentação dos Objetivos do 

Desenvolvimento Sustentável 
(ODS). Para fortalecer esse 
compromisso, a Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos 
participou do evento Cone-
xão 2030, realizado pelo G20 
Social, ao lado de lideranças 
sociais, governamentais e do 
setor privado. Entre os temas, 
destacou-se a Segurança Ali-
mentar e Nutricional, abor-
dando os desafios para erradi-
car a fome.

Tema do primeiro dia do G20 foi também 
amplamente debatido no G20 Social
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Programas do Governo do Estado oferecem, juntos, cerca de 53 mil refeições por dia

são Gonçalo reforma 
polos sanitários

Fiscalização de preços 
na Black Friday

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
avança nas reformas dos polos 
sanitários. O Jorge Teixeira de 
Lima, no Jardim Catarina, já 
foi entregue completamente 
revitalizado e ampliado para 
a população. Agora, os outros 
quatro recebem obras de ma-
nutenção, revitalização e am-
pliação. O objetivo é oferecer 
ambientes adequados e mais 
humanizados para os pacientes 
e funcionários. 

Um dos principais de São 
Gonçalo por ficar na área cen-
tral, o Polo Sanitário Washing-
ton Luiz Lopes, no Zé Garoto, 
já foi todo pintado, recebeu ilu-
minação de led, letreiro novo, 
cobertura para a área da farmá-
cia e novo espaço para atendi-
mento com três consultórios. 

Salas, consultórios e ba-
nheiros já passaram por manu-
tenção e reforma e outros ainda 
vão receber as benfeitorias. A 
unidade ainda terá a recepção 
refeita e ganhará banheiros 
adaptados para deficientes. O 
Hemonúcleo, que fica no mes-
mo terreno, também recebe 
manutenção geral, adequação 
dos espaços, iluminação de led 
e pintura geral. 

O segundo polo sanitário 
mais movimentado é o Hélio 
Cruz, em Alcântara. A unida-
de já teve uma área ampliada e 
recebeu mais dois consultórios, 
novo refeitório para funcio-
nários e adequação das salas 
destinadas ao atendimento dos 
pacientes com hanseníase e tu-
berculose, incluindo sanitário 
acessível. Salas do segundo re-
ceberam pintura e, atualmente, 
os consultórios do primeiro an-
dar passam por melhorias. 

O Polo Sanitário Paulo 
Marques Rangel, no Porto do 
Rosa, recebe obras de amplia-
ção no terreno nos fundos da 
unidade. A unidade vai ganhar 
mais três salas de atendimento. 
A estrutura já existente do polo 
vai receber obras de revitali-
zação e adequação, revisão de 
toda a parte elétrica, hidráulica 
e da rede de esgoto. Três con-
sultórios já começaram a rece-
ber as melhorias.  

O principal das mudan-
ças em todas as unidades é dar 
acessibilidade às pessoas com 
deficiência e idosos. Algumas 
mudanças significativas já 
aconteceram na unidade, como 
a instalação de aparelhos de ar-
-condicionado.

Em Campos, as equipes de 
fiscalização da Secretaria de 
Proteção e Defesa do Consu-
midor (Procon) estão moni-
torando os preços dos produ-
tos mais procurados durante 
as vendas da Black Friday, no 
dia 29 de novembro, com o 
objetivo de garantir mais se-
gurança aos consumidores. 
De acordo com o Procon, o 
monitoramento tem por fina-
lidade inibir os fornecedores 
de aumentarem os preços dos 
produtos para baixarem no fi-
nal do mês.

O secretário executivo 
do órgão, Carlos Fernando 
Monteiro, afirma que o tra-
balho realizado pelas equipes 
de fiscalização é de extrema 
importância para garantir a 
segurança dos consumidores. 

“Estamos fazendo há algumas 
semanas o monitoramento, 
registrando os preços dos pro-
dutos, e, nas vésperas da Black 
Friday, retornamos para ver se 
eles aumentaram o valor para 
depois dizer que diminuíram, 
o que é uma prática ilegal. O 
Procon segue de olho para ini-
bir e evitar golpes”, explicou o 
secretário.

Considerada uma das da-
tas mais importantes do ano 
para os lojistas, a Black Friday 
é uma grande promoção que 
surgiu nos Estados Unidos e 
é realizada no dia seguinte ao 
tradicional feriado de Ação de 
Graças. No Brasil, a data sem-
pre acontece na última sexta-
-feira de novembro, com uma 
proposta de venda de produ-
tos com preços mais baixos.
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Unidades de saúde terão acessibilidade e climatização

Conselho de Juventude 
elege membros

O Plenário Zely Miranda, 
da Câmara Municipal de Ve-
readores de Rio Bonito, foi o 
local escolhido pela Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial para se reuniu com a so-
ciedade civil afim de escolher 
os membros representantes 
do Conselho Municipal da 
Juventude. A eleição foi reali-
zada na tarde da última quin-
ta-feira (14).

A atuação do futuro con-
selho se baseará na constru-
ção de políticas afirmativas 
de promoção e garantia dos 
direitos dos jovens rio-boni-
tenses, e na colaboração ativa 
de um pensamento coletivo 
nas demandas da cidade. O 
conselho proporciona um es-
paço para que os jovens pos-
sam expressar suas opiniões, 
necessidades e demandas, ga-
rantindo que suas vozes sejam 

ouvidas e consideradas nas 
políticas públicas.

Os escolhidos para com-
por o Conselho Municipal 
da Juventude pela sociedade 
civil foram os jovens: Wendel 
da Conceição Siqueira e Clei-
ton Correia Pimentel (movi-
mento estudantil do segmen-
to universitário), Stefany 
Oliveira Liseu e Sara Vieira 
da Silva (movimento estu-
dantil do segmento secun-
darista), Weverton Cardoso 
Paraizo e Jakson Fernandes 
da Conceição Sima (juven-
tude religiosa organizada), 
Pedro Lucas Araújo Costa e 
Carolayne Sales Martins Sil-
va (Associações de Morado-
res) e Kaylane Braga Pinto e 
Ana Clara Rodrigues da Sil-
va (juventude organizada em 
torno do Esporte, Cultura e/
ou Turismo).

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

“Não há desenvolvimento 
onde há fome. Por isso, atual-
mente, contamos com uma rede 
de proteção que atende todas as 
regiões do Estado do Rio, e es-
tamos ampliando o alcance para 
garantir que a população tenha 
mais acesso a uma alimentação 
digna e subsidiada”, declarou o 
governador Cláudio Castro.

Por meio dos programas 
de combate à insegurança ali-
mentar, o Estado do Rio de Ja-
neiro oferece hoje cerca de 53 
mil refeições por dia. Na atual 
gestão, já forneceu mais de 31 
milhões de refeições, por meio 
dos programas Restaurante do 
Povo, Café do Trabalhador e 
RJ Alimenta.

Já no primeiro semestre de 
2025, estarão em operação pelo 
menos mais três restaurantes, 
criando um cinturão de segu-
rança alimentar na Baixada Flu-
minense. Já o programa Café do 
Trabalhador será intensificado 
para atender a mais municípios. 
Hoje, são 46 contemplados, 
com mais de 49 polos ativos.

“A fome imobiliza o cresci-
mento, impede o acesso à edu-
cação e ao trabalho. Por isso, o 
combate tem sido nossa princi-
pal bandeira. Atuamos com três 
importantes programas para 
alcançar essa meta”, destacou a 
secretária Rosangela Gomes.

Entre os outros compromis-
sos firmados para 2030, está 
a garantia de acesso a serviços 
básicos para a população em 
situação de pobreza, com foco 
especial em mulheres e pessoas 
vulneráveis. Uma das mais im-
portantes frentes para alcançar 
esses objetivos é o fortalecimen-
to do Sistema Único de Assis-
tência Social (SUAS). O Go-
verno do Rio tem ampliado os 
serviços ofertados e investido na 
capacitação dos municípios para 
garantir a excelência no atendi-
mento ao cidadão.


